

野 ぎ り あ き る ス ポ 協

第30号

発行 NPO法人あきる野市スポーツ協会 あきる野市二宮683 秋川体育館内
TEL 042-559-1163 ホームページ www.akiruno-taikyo.jp/

令和3年10月1日

「体育協会」から「スポーツ協会」 に名称が変わりました



加盟団体 31団体

- 合気道連盟
- インディアアカ連盟
- 空手道連盟
- 弓道連盟
- クレー射撃連盟
- ゲートボール連盟
- 剣道連盟
- サッカー協会
- ダンススポーツ連盟
- 柔道連盟
- 少林寺拳法連盟
- スキークラブ
- 山とスキーの会
- ソフトテニス連盟
- ソフトボール連盟
- 卓球連盟
- テニス連盟
- 軟式野球連盟
- バスケットボール連盟
- バドミントン連盟
- バレーボール連盟
- ラジオ体操連盟
- 陸上競技協会
- ミニテニス連盟
- 水泳連盟
- 太極拳連盟
- ゴルフ協会
- ハンドボール協会
- 吹矢協会
- ノルディックエクササイズウォーキング連盟
- ターゲットバードゴルフ協会

特定非営利活動法人
あきる野市体育協会



NPO法人
あきる野市スポーツ協会

名称変更

平成8年4月 体育協会発足

あきる野市は、平成の大合併の先駆けとして、平成7年9月1日に秋川市と五日市町が合併して誕生しました。この合併を契機に、秋川市と五日市町の両体育協会は、平成8年4月1日にあきる野市体育協会として発足しました。

NPO法人へ移行

平成20年3月には、体協自主団体から特定非営利活動促進法による法人格を取得し、NPO法人あきる野市体育協会として、あきる野市におけるスポーツの振興がなお一層推進できるような体制整備を行いました。

「体育」から「スポーツ」へ

1961年(昭和36年)に制定されたスポーツ振興法が2011年(平成23年)に全部改正されスポーツ基本法となりました。

同法は、スポーツに関し基本理念を定め、国及び地方公共団体の責務並びにスポーツ団体の努力等を明らかにするとともに、スポーツに関する施策の基本となる事項を定めたものであります。

これに基づき、あきる野市においては、2011年(平成23年)8月に「体育指導委員」を「スポーツ推進委員」に、2012年(平成24年)4月に「体育課」を「スポーツ推進課」に名称を変更し、2014年(平成26年)4月に「スポーツ推進審議会」が設置されました。

「国民体育大会」から「国民スポーツ大会」へ

国においては、2015年(平成27年)に「スポーツ庁」が設立され、2018年(平成30年)6月13日に、「国民体育大会」の名称を2023年から「国民スポーツ大会」に変更する「スポーツ基本法の一部を改正する法律(改正スポーツ基本法)」が国会において成立しました。

2024年(令和6年)に開催される佐賀県大会は、「国民体育大会」の名称が「国民スポーツ大会」に変わる最初の本大会となります。

「日本体育協会」は「日本スポーツ協会」へ

日本体育協会は、組織名を変更するに当たって、「体育」という言葉はスポーツを含むという広義の意味をもつものと理解され使用されてきましたが、1964年(昭和39年)の東京オリンピックを契機に「スポーツ」が社会に広がり発展してきました。

スポーツは、単に競技として行うものだけでなく、健康維持のための運動なども含め、体育や身体活動の概念を包摂しているものと考えられるようになってきました。

そのような社会的、時代的な背景において、スポーツという文化を後世に継承していくため、体育の概念を包摂している広義のスポーツという言葉をもって、2018年(平成30年)4月

全国各地区の体育協会からスポーツ協会への名称変更の状況

| | | | |
|----------|------------------------------|----|----|
| ▽都道府県 | 体育協会 | 38 | 9 |
| ▽東京都区市町村 | 23区 体育協会 | 3 | 20 |
| | 26市 体育協会 | 4 | 22 |
| | 4町村(島しよを除く。) | 1 | 3 |
| | (品川区、大田区、世田谷区) | | |
| | (八王子市、青梅市、昭島市、あきる野市) | | |
| | (日の出町) | | |
| | (日本スポーツ協会、東京都体育協会の加盟団体一覧を参考) | | |

つなぐ、見る、支える

スポーツ協会会長 吉田 榮久夫

TOKYO 2020・五輪期間中は選手たちの活躍にTVの前から離れられませんでした。5年間の努力が実り喜び笑った人、思ったような結果が出ずに悔やみ悲しんだ人、それぞれにドラマがあつて私たちに感動を与えてくれました。そしてアスリートたち誰もが例外なく口にしたことは、これまで支えてくれた周囲への感謝の言葉でした。スポーツはする人、見る人、支える人、すべての人達の心身を豊かにしてくれます。

新型コロナウイルス感染症（COVID-19）のパンデミック真最中での「オリパラ開催」、様々な見方があることでしようが、少なくとも五輪開催中、スポーツはいいな〜と多くの人が感じたことと思います。

社会生活全体への影響など総合的な評価は国内外の史家たちに委ねることとしましょう。

7月より当協会は「体育協会」から「スポーツ協会」に名称の変更をいたしました。一般に「体育」は教育の一環としての運動、「スポーツ」は身体運動の総称で競技、健康、趣味、遊びなどが含まれるといわれています。その意味では当協会の実態はすでに「スポーツ協会」といえます。従って名称変更に伴う活動内容の変更はありません。この夏は「見るスポーツ」を五輪期間中にTVで満喫しました。秋は感染対策をしつかりして「するスポーツ」を友人や家族と一緒に楽しみませんか？

この原稿を書いているのは8月中旬です。広報が発行される10月にはスポーツを取り巻く環境が良い方向に向かっていくことを心より祈念しています。

加 盟 団 体 紹 介

前号に引き続き、協会に加盟している団体を紹介いたします。団体では皆様の加入を心から歓迎します。

軟式野球連盟

軟式野球連盟では、Aクラス10チームとBクラス13〜15チームで春と秋の年2回、大会を開催しています。この連盟の大会で優秀な成績を残したチームは、都民体育大会、市町村対抗軟式野球決勝大会、市町村総合体育大会、多摩王座決定戦、西多摩地域広域行政圏体育大会に出場することができます。

また、連盟には審判部があり、春と秋の市民大会や上部団体などが主催する大会で審判を行っており、春季大会前には参加チームを対象に審判講習会を開催しています。



毎年8月に開催される福生警察署と五日市警察署管内の防犯協会が開催する中学生の防犯少年野球大会にも協力しており、この中学生たちが大人になり連盟に加入し、市民大会で活躍しています。

あきる野市は、ナイターや電光掲示板を備えた市民球場をはじめ、野球を行う環境に恵まれていますので、新たなチームの参加をお待ちしています。

バスケットボール連盟

春と秋に開催している大会を中心に市内のバスケットボール競技人口の拡大、競技力向上と周辺地域との交流を目的として活動しています。近年は活動を通じて、将来を担う小中学生世代の育成に特に重点を置いています。

『生涯スポーツ』としてのバスケットボールの発展を目標に、中心となつている青年層への活動のみならず、就学前の子供たちや60歳以上の方を含め、より幅広い年齢層の愛好者の獲得に力を注いでいます。



今後は子育て世代の女性に多くみられる「バスケットボールから離れなくてはならなかつた方が再度活躍できる場と情報の提供、

「若年層の技術と精神の育成と活躍の場の提供」、模範となる若い世代の人材の育成」を念頭に置いて活動をしていきたいと思います。

バドミントン連盟

中学生から70歳を超える高齢者まで、また初心者から全国大会レベルの選手まで幅広い層の会員構成が特色です。

定期練習では、年齢や性別にかかわらず同じレベル同士が打ち合えて、初心者も安心して仲間にはいれるよう工夫しています。



ハイバックで返球



ゲームでサービスを送る

レベルの高い若い方々が増えて、西多摩地域広域行政圏体育大会では団体戦優勝を飾るなど、実績を積み重ねています。これからもバドミントンの普及発展のために、初心者講習会や市民大会・近郊大会の開催などを通じて、市民の皆様にもバドミントンの楽しさを広く知っていただく努力を続けてまいります。

加盟団体紹介

バレーボール連盟

あきる野市バレーボール連盟は、家庭婦人を中心にジュニアが所属しております。

令和3年度の所属チームは、家庭婦人が10チーム、ジュニアが1チームあり、練習は週1、2回、市内小中学校体育館等で開催しております。

家庭婦人の大会は、例年市内チームの対戦で、春・夏・秋の3回、また近隣チームとの対外試合なども積極的に主催や参加をして交流を図り、日頃の練習成果を発揮しております。また毎年、実技講習会や審判講習会を開催して知識や技術向上にも努めております。



現在、各チームとも、一緒にバレーボールを楽しみたい方を大募集中です。経験、未経験は問いませんので、美容と健康のために、お仲間になりましょう！

詳細につきましては連盟事務局 栗原(090)9014-346(平日)ご連絡ください。

ラジオ体操連盟

私達体操会は、昭和55年に発足。最初は、秋留台公園のみでしたが、現在は楓ヶ原公園・熊野神社の3会場で体操をしています。

活動は、市主催の市民祭り、流し踊り、秋川流域駅伝大会への協力さらに都立秋留台公園主催で実施される体操の講習会の協賛

夏休みは、地域の小学校での体操。青少年のキャンプにて、子供たちと体操を行い子供の育成に協力しています。



会の活動は、郊外活動として毎月1回ウォークを行い年1回親睦日帰りバス旅行。新型コロナウイルス対策が発令され行事を計画している寸前まで悩んで結局ためでした。会場に使用禁止がでて会員さんにもその都度連絡、それでも関係なく会場に来て体操、ウォーキングをする方もいました。

スポーツ協会 事務局だより

名称変更について

令和3年度の通常総会において、定款変更の承認を受け、東京都へ定款変更認証申請書を提出しました。1ヶ月間の縦覧、審査を経て、定款変更が認証され、認証書をもとに名称変更登記を行いNPO法人あきる野市スポーツ協会となりました。

当協会は、あきる野市のスポーツ振興の一翼を担うとともに、加盟団体の活動等を通じてスポーツ実施率(スポーツを週1回以上実施している成人の割合)70%を目指しています。コロナ禍ではありますが、市民の皆さんのご理解協力をお願いします。

編集後記

「スポ協」新たな言葉が飛び込んできた！名称変更した我がスポーツ協会の略称だ。ちよつとこそばゆい感じがする。時間とともになじんでゆくのだろうと思った。

コロナ禍でオリンピックが開催され、テレビ観戦で一人盛り上がっていた。スポーツは競い、応援する風景がいい、早くコロナが終息し、テレビ観戦から競えるようになるよう期待したい。

(H・N)

トレーニング室、プールもご利用いただけます。詳しくは各施設にお問い合わせください。

秋川体育館



住所：あきる野市二宮683
電話：042-559-1163
開館時間：9時～21時30分
休館日：第1・3・5火曜日 年末年始

五日市ファインプラザ



住所：あきる野市伊奈859-3
電話：042-596-5611
開館時間：9時～21時30分(プールは21時まで)
休館日：第1・3水曜日 年末年始

あきる野市民プール



住所：あきる野市原小宮353
電話：042-550-1711
開館時間：10時～21時(7月から9月は9時開館)
休館日：第2・4火曜日 年末年始